



Luz

IRRADIACION

REVISTA DE ESTUDIOS Psicológicos

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

España, un año.....	3 pesetas.
" un semestre.....	1'50 "
Extranjero y Ultramar, un año.....	6 "
Número suelto, 10 céntimos de peseta; atrasado, 20	

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

JACOMETREZO, 59, MADRID.

La correspondencia debe dirigirse al Administrador, Eduardo E. García

SE PUBLICA LOS DÍAS 1.º Y 15 DE CADA MES

Los autores son responsables de sus trabajos, los cuales deberán venir firmados.

EL ESPIRITISMO EN LA CIENCIA

III

En dos grandes ramas se divide el árbol de la ciencia, que son: conocimiento del hombre y conocimiento del universo. Ambas necesitan del espiritismo, como tratamos de demostrar en este estudio, que por fuerza ha de ser sintético, dado el objeto á que se dedica y la extensión que le conceden.

Al conocimiento del hombre concurren otras dos divisiones de la ciencia: psicología y fisiología; que trata aquella del principio y ésta del órgano y la función, de modo que se completan. En cuanto se separan, la fisiología queda como cuerpo sin espíritu, por cuanto es puramente automática, y la psicología se desploma por falta de fundamento. Separadamente han caminado al través de los siglos, y hasta nacieron en oposición, como hija de la tierra una, y otra proviniente del cielo. La psicología ha sido siempre una secuela de las religiones, y de aquí la tergiversación constante de la vida y el desprecio en que ha caído aquella ciencia. No se ha fundado en la observación, sino en el delirio; no se ha formado inductivamente y con método, sino á capricho, según ideas preconcebidas, ajustando la realidad al concepto como el pie al borcegui en los tormentos inquisitoriales.

Este es el error de los místicos. Estudiaron el alma equivocando el procedimiento: más que estudiarla, se entregaron á ella como á una voluptuosa embriaguez, desarrollaron sus facultades á expensas de la organización, quitando á la vida su cimiento.

Por otra parte, los hombres de ciencia emancipados han hecho una psicología sin transcendencia, demasiado rígorista, seca como un esparto, silogística, fundada también en un error de concepto, por la vía opuesta al misticismo.

Encerrada la fisiología en sus propias lindes y despreciada la psicología, hubiéranse agotado las fuentes del saber si el manantial fecundo de divino origen no brotara por otra parte, cual es la antropología. Sucede con las ciencias, como con las razas y los pueblos, que una suele atraerse las influencias y conquistas de las demás, convirtiéndose en inmenso foco de elaboración. Separadas sistemática y demasiado radicalmente la medicina, la psicología y la jurisprudencia, y desterradas del mundo ideal, mueven hoy sus espíritus ha-

cia los estudios antropológicos, donde hallan expansión y ambiente adecuado para transformarse y ascender en la inmensa gradería. Disputándose la responsabilidad del hombre, estudian su naturaleza psíquico fisiológica y plantean, aun á pesar de sus sacerdotes, todos los grandes problemas metafísicos desdeñados por la pseudo ciencia.

Debemos notar que tal dirección de la antropología (que estudia al delincuente) está determinada por un sentimiento romántico, el mismo que guió á Victor Hugo en su magnífica creación de Juan Valjuan. Los puntos de vista de estudio son diferentes, pues mientras la ciencia se aferra al nervio y al músculo y mide la cavidad craneana, Victor Hugo desciende al abismo del sér con el pensamiento é ilumina su conciencia. Ambos juzgan enfermo al delincuente y persiguen la reintegración de su sanidad; pero el psicólogo francés la busca en los grandes principios morales, por el amor sublime que cura al espíritu doliente en forma de hermano, de madre y de ángel tutelar, fecundando el germen del bien. No mata ninguno de los móviles que enaltecen al hombre, como el entusiasmo, el heroísmo y el amor de la gloria. Y la antropología, ó más bien los antropólogos, hacen tabla rasa de aquellas virtudes, deprimiéndolas hasta nivelarlas con las funciones puramente fisiológicas. De esta suerte se equiparan al sacrificio de una madre por su hijo, y la segregación de la bilis, el heroísmo y el crimen, el genio y la locura, y se aniquilan en el hombre todos sus alientos de grandeza, y se conduce á las generaciones por el camino de la irresponsabilidad bestial. Cuando menos, tales teorías llevan hacia la estupidez y el egoísmo más repugnantes. Muerta la fe en los grandes ideales y la esperanza de la supervivencia; encadenados el entusiasmo y el heroísmo y secado en flor el sentimiento altruista, que nace de la inmoralidad, adoraremos únicamente á Hermes y á Pluto, y aun dejaremos por lástima despreciativa (gran honor dado de limosna al rancio idealismo) que los siga cojeando Eros con el falo, sin venda y sin su ya olvidada Psiquis. Estos serán los dioses dignos de una humanidad abortada por el abismo, para que se abra paso á empujones, goce sin freno, y desaparezca súbitamente de la haz de lo creado.

¿Y por qué llega á tales términos la antropología? Porque es incompleta;

porque gira exclusivamente en la esfera del materialismo. Pero como está en el período de investigación y aun no la han sellado sus sacerdotes con sus siete se-
llos, tenemos la esperanza de verla entrar en el ancho sendero de la psicología moderna, como entrará también la medicina y cuantas ciencias tratan virtualmente del conocimiento del hombre.

El cual conocimiento será falso siempre que no abarque los dos órdenes de la vida interna y externa, ó en vez de considerarlos armónicamente.

BENIGNO PALLOL.

LOS VALENTINIANOS

Muchos jefes del movimiento gnóstico fueron modelos de virtud y sabiduría. No podía ser de otro modo, entre gentes que se titulaban continuadores del Evangelio; lo cual no se hace sin doctrinas y sin hechos.

Creían en un *Ser Infinito*, invisible, Padre desconocido, como el Brahma indio, el Piromis egipcio, que nunca está inactivo, y se difunde en emanaciones.

Estas emanaciones las dividían en gerarquías celestes y terrestres, llamando *pleromo* á la plenitud de las inteligencias, unidas á la substancia; y *demiurgo* al estado de imperfección, mezcla de luz y tinieblas, lucha del espíritu y la materia, en que es necesaria la redención, para el triunfo del alma, y alcanzar la purificación.

Según el predominio que hay en los hombres, de la materia y del espíritu, los clasificaban en:

Uticos, aquellos más materiales dedicados á la vida inferior, como los paganos.

Psíquicos, los de un grado mas alto, como los hebreos y los católicos.

Pneumáticos, los que anhelan volver al *pleromo*, como son los verdaderos cristianos.

Esta clasificación es propia de los valentinianos, sin que por ella juzguemos á los demás gnósticos.

Pero todos estaban conformes con las gerarquías celestes y con las terrestres, llevadas por los espíritus en la reencarnación progresiva.

Notemos que las gerarquías celestes, y su comunicación con los hombres, eran un punto común en el cristianismo, á través de sus evoluciones históricas.

Una analogía de esta escala de purifi-

cación, la encontramos más tarde en el misticismo europeo, y singularmente en el de España: en las doctrinas de Santa Teresa de Jesús y San Juan de la Cruz, quienes admiten, en la perfección del alma, estados, ciclos ó gradaciones purificativas, llamadas *Vías purgativa, regenerativa y nívica*, y aun un trasunto de tecnicismo peculiar para designar estados diversos del alma inspirada, como los arrobamientos, éxtasis, deliquios, hablas interiores y otros; juntamente con un profundo sentido moral, y una enérgica atracción hacia el seno del Padre (*pleromo*), que compiten en esto con las mayores elevaciones del cristianismo histórico.

Tanto los fenómenos gnósticos, como las gerarquías espirituales, se reproducen más tarde en los swedemvorgianos y otros grupos modernos.

Su *evolución parcial* histórica podemos considerarla constantemente reproducida.

MANUEL NAVARRO MURILLO.

À ESE... RÁBULA

Papá mio: Lee *La Soflama* que ha de publicarse el 29 de este mes de Mayo, porque en ella verás un artículo contra los espiritistas. Llamándoos *locos, estúpidos, idiotas, imbéciles*, etcétera, etc., escrito por un sabihondo de última hora, con talento nada común, de conocimientos vastísimos, de cerebro bien equilibrado y que sé yo! cuantas cosas más en una sola pieza... Un *rabulilla*, ó acaso un aprendiz de barbero, de esos de tres al cuarto, seguramente que, no teniendo que hacer, se dedica á escribir para periódicos, echándose la de maestro y tratando con soberano desdén cuestiones serias y trascendentales, por lo mismo que no las entiende ni las digiere ni las asimila. Además de este motivo, muy propio de pedantes caballeritos, eruditos á las *finas hierbas*, hay el de la propia vanidad. ¡Ahí es nada! ¡Escribir en un periódico!... ¡Qué gusto le dará á la amiga predilecta cuando lea! Y ella, en su inocencia, le creará un hombre singular, un reformador social cuando menos, que viene á librar al mundo de mentecatos ilusos, que eso y más son los espiritistas, necios adocenados, sin pizca de cacumen. Y quien dice la amiga, dice un amigo bruto, de esos que nunca faltan, y que por ley fatal y necesaria en la vida humana, son los encargados de admirarse ante el profundo saber de semejantes majagranzas.

Lee, papá, el artículo que te recomiendo, aunque como vives en Madrid, es probable que no te envíen *La Soflama*; y esto no lo hacen á humo de paja, sino con su cuenta y razón para evitar así que contestéis, quedando el triunfo de su parte.

Papá mio: sabes que te quiero mucho y que velo por tí desde este mundo, adonde no llega

después de muerto. ni aun en vida, porque no sabe discurrir ningún mastuerzo.

Tu hijo,

PEPE.

Esta comunicación de un hijito mío, incapaz de mentir, la tengo por cierta. He leído el artículo de *La Soflama*, y con la evidencia propia del que posee sentido común, vi que de las entre líneas surgía una forma vaporosa, opaca, sin resplandores, algo así como nieblas densas: era un alma deforme; cuya figura semejaba como una gota de agua a otra, á un cretino. Sin embargo, había en aquella aparición un rasgo característico, pero que no me sorprendió; porque yo, que he visto tanto y tanto en asuntos de esta índole, no había de admirarme de cosas que al fin y al cabo son naturales y sencillísimas, y que nuestra doctrina explica perfectamente. El alma que yo veía y que brotara como por encanto del artículo de *La Soflama* tenía calcetines—guantes; desde luego afirmo y juro que no lo eran—en las extremidades superiores, que hacían de manos, y en las inferiores, que eran en realidad piés.

Yo no sé si el alma al desprenderse del cuerpo que anima lo retrataba como es en la actualidad, ó si trajo resabios de forma de vidas anteriores. ¡Y qué bien encajaba todo el artículo en aquella visión!...

Inconscientemente pregunté: ¿Quién es ese? Ese—contestó el espíritu de mi hijo que no se engaña ni me abandona jamás—¿no sabes quién es, papá mío? Ese, en vidas anteriores, anduvo como Nabucodonosor en cuatro piés, y como el Rey de los Babilonios comió de las hierbas del campo.

Pasó la visión, y después de leer una vez más el artículo, dije con D. Quijote, pensando en el *rábula*: «Enfrena la lengua y considera y reunía las palabras antes que te salgan de la boca»; y con Sinesio De gado, haciendo una obra de misericordia para cuando haya de escribir:

«... Quitate los calcetines
Que se te pueden manchar.»
UNO DE YECLA.

P. D. Sr. *Rábula*: ¿Conoce usted siquiera de nombre á Hare, Mapes, Edmonds, Gasparin, Zollner, Aksakof, Thury, Boutlerow, Gibier, Chiaia, Flammarión, etc., etc., todos ellos ñinos de teta al lado de usted?

PORQUE, COMO Y PARA QUE

DE LA FUERZA PSÍQUICA

PORQUE

El progreso es indefinido, en su marcha especulativa.

La razón fuerza el espacio celular, y se eleva en su proporción gradual al espacio ideal que le es propio.

No es posible contener ya esa fuerza congénita, que impulsa la sensación al conocimiento del alma. Se presiente el más allá de una entidad física y moral, que acentúa la razón científica de un pensamiento superior, que doblega la materia.

La inteligencia se asusta de sorprender esa fuerza, que constituye la supremacía de un hecho justificado, y retrocede sin estudiarle en la realidad de su esencia.

Los propagadores de la verdad psíquica no depuran el conocimiento científico, y sus explicaciones superficiales, no llevan la convicción á la razón del hombre.

¿Por qué y cómo, esta fuerza sorprendente que doblega á la materia, relegándola á mero efecto de la casualidad psíquica?

¿Cómo lo intangible puede anular lo tangible, obrando en sí, por sí y ante sí?

¿Y para qué estos hechos, que se producen en la esfera material, obran, sin materia, consciente y deliberadamente?

La solución del problema es aún indefinida para la razón material; porque ésta no se gradúa en la idealidad científica; pero si abstraemos el pensamiento, entidad ideal que en nosotros toma ser material, á la ideal conjunción del hecho, esa fuerza superior nos presentará la imagen que por representación conspicua, nos dará la solución en forma simbólica de las tres interrogaciones que constituyen el problema; *porque, como, y para qué*.

El porque, existe en la forma clásica de nuestro individuo. Retrogrademos al hecho que constituye un principio.

La razón está entre nosotros, por delega-

ción ideal. Sin esa idealidad, que la constituye, careceríamos de fuerza inteligente; entidad ideal en la que apoyamos nuestros raciocinios, sin los que no podríamos graduar la fuerza pensante, que se extraviaría en un confuso maremagnum de ideas múltiples: luego nuestro *yo material* está supeditado á la regencia de esa fuerza intangible que en nosotros se materializa, á fin de dar tangibilidad á los hechos científicos.

Las entidades ideales, constituyen el principio de nuestro ser pensante, que forma su esencialidad del alma. En ésta reside en idea el amor divino, como principio de nuestro yo.

Las cualidades del alma son atributos de la idea, y toman la expresión del sentimiento en la razón de su ser natural. Estos atributos, como ella, son ideales, y movilizan la razón por sensación inteligente. En esta sensación toma vida e pensamiento, como alma reproductiva de la idea divina, que fusiona la espiritualidad del yo ignoto, que dá ser á nuestro ser material.

¡Alma, espíritu de vida, yo te saludo!

En vano es que te niegue la soberbia del hombre. Tú eres la que en mí palpita, la que sintetiza la entidad del yo inteligente que me razona, la que fustiga mi pensamiento en la progresión científica de tu idea; la que mediante tu clarividencia ideal me hace percibir la aurora del hermoso día progresivo en que tomará vida más positiva la humanidad. Sin la fuerza psíquica de tu yo, el yo material no existiría, porque eres el todo de su todo fuerza causante y regente, en él tomas su efectividad á fin de darte á conocer en tangible manifestación, y este es el por qué problemático para la razón humana, que no se toma el trabajo de forzar un tanto el pensamiento y abstraerlo á la esencia ideal en que tomo vida cualitativa.

Analizado en lo posible, el *porque*, otro día analizaremos el *cómo* de sus efectos.

C. C. DE R.

CRÓNICA ESPAÑOLA

Fiesta Espiritista

El 26 de Mayo último por la mañana, se ha celebrado en el teatro de Novedades, de Barcelona, la fiesta espiritista iniciada por el Centro «La Buena Nueva» de Gracia, el «Centro Barcelonés, de Estudios Psicológicos», y las Redacciones de la *Revista de Estudios Psicológicos*, *La Luz del Porvenir*, el *Boletín de la Federación Espiritista Catalana*, y *El Espiritismo*.

Se repartieron dos mil invitaciones familiares que contenían el programa, varios anuncios de periódicos espiritistas, los fundamentos del espiritismo y opiniones de hombres eminentes.

No se repartieron localidades; reinando así la verdadera igualdad, sin preferencias ni respetos á los trajes elegantes ni á las posiciones elevadas. Los que primero llegaron, se sentaron en las butacas y ocuparon los palcos, llenándose el teatro con inmenso público de todas las clases sociales.

En el escenario había tres mesas: la del centro, para la presidencia; las de los lados para los oradores y la prensa espiritista.

Presidió el acto Miguel Vives, que abrió la sesión con un conciso discurso, congratulándose en aquellos momentos de verse rodeado de su gran familia. Angel Agnarod le siguió en el uso de la palabra, desarrollando con elocuencia el tema *Exposición histórica y doctrinal del Espiritismo moderno*.

El joven espiritista de Huesca, Quintín López, habló con acierto sobre el *Aspecto científico de la doctrina espiritista*, revelando sus profundos conocimientos racionalistas. Armonizóse la prosa con la poesía, leyendo Pilar Rafecas una preciosa composición intitulada *Los dos ciegos*.

Después se levantó la modesta y grandilocua joven Josefa Sal-lari, que habló sobre *El Espiritismo en la mujer*, y obtuvo merecidos aplausos. Reune excelentes dotes para impresionar al auditorio, y es una de las más activas propagadoras de nuestra doctrina.

Le tocó el turno á Modesto Casanovas, que con maestría disertó sobre la *Influencia del Espiritismo en la sociedad*, y acto seguido, la eximia escritora Amalia Domingo Soler, leyó con emocionada voz, la hermosa poesía *Los libros espiritistas*, siendo calurosamente aplaudida la infatigable directora de *La Luz del Porvenir* al terminar la lectura, por todos los concurrentes que quedaron agradablemente impresionados.

Se levantó para hacer el resumen Migue Vives, dirigiéndose á sus oyentes con la poderosa energía del que se cree dueño de la verdad, vertiendo un raudal de verdades y hermosos pensamientos y haciendo suyo al auditorio antes de concluir el exordio de un grandioso discurso Comenzó diciendo que únicamente podemos poseer la verdad relativa; por que la absoluta, sólo en Dios existe, y que los que no tienen la menor idea de ultratumba, están condenados á vivir en la sombra y sin esperanza, por no creer en el progreso indefinido y en la inmortalidad. Demostró, con sólidos argumentos, que la inteligencia del hombre es independiente de cuanto rodea en la tierra, y no está sometida á la ley de la herencia.

«Si la inteligencia fuera un producto hereditario—dijo Vives—indudablemente, al casarse un sabio con una mujer de gran entendimiento y profundamente instruida, sus hijos, ¿no es verdad que debieran ser todos ellos verdaderas celebridades? y la experiencia demuestra, por el contrario, que no sucede así, que los hombres más entendidos suelen tener hijos que no pasan de la esfera de las medianías y en muchas ocasiones son verdaderas nulidades, puesto que son poco menos que idiotas; así pues, no es cuestión de herencia á sabiduría, es producto del trabajo del espíritu, es el resultado de muchas existencias consagradas al estudio y á la contemplación de las grandezas del universo; y esta verdad de la independencia del espíritu y de su progreso indefinido, es indispensable conocerla para vivir mejor y prepararse á recibir los rudos golpes de las inevitables pérdidas de los seres más queridos, y es necesario también el estudio del Espiritismo para el mejoramiento social; porque, tenedlo entendido, entre los espiritistas no se conocen los crímenes, no pueden conocerse porque no aspiramos á las grandezas de la tierra, porque no sentimos esas devoradoras ambiciones ni esa sed insaciada e de riquezas; nos contentamos con lo que tenemos, porque sabemos que no merecemos más, que no hemos ganado mayor premio en nuestras anteriores existencias, y sólo procuramos trabajar en nuestro progreso, convencidos que sólo por el bien que practiquemos seremos dignos de mejor recompensa.»

El orador con elocuentes frases expresó después que fué materialista y ateo hasta que se convenció de la verdad innegable del Espiritismo, no porque Kardec lo revelara en sus obras fundamentales, sino por los hechos irrefutables de la comunicación con los espíritus y la demostración de la verdad que encierran sus enseñanzas.

Terminó recomendando el estudio del Espiritismo por ser una verdad relativa, la única que hasta hoy manifiesta la justicia, el amor y la sabiduría de Dios.

Los concurrentes quedaron muy complacidos de la fiesta espiritista, á pesar de no haber ni música ni canto que deleitara al auditorio; y creemos, como nuestra estimada hermana Amalia Domingo, que así deben ser todas las fiestas verdaderamente espiritistas.

Nuestro sincero aplauso á todos los que han tomado parte en esta grandiosa fiesta, y deseamos sirvan de estímulo los resultados obtenidos para que en otras capitales y pueblos de importancia se organicen veladas de igual caracter.

En Puerto Rico

Nos comunican de Isabela, que el Espiritismo entra ahora en Puerto Rico en una era de progreso. La promulgación de la interesante obra medianímica obtenida en un grupo familiar de Mayagüez y publicada con el título *Historia de un monje en dos existencias físicas*, y a aparición del periódico librepensador *El Esudío*, dirigido por el ilustrado hermano en creencias D. Andrés Corazón González, son una garantía para creer que se extenderá rápidamente en la isla la hermosa y consoladora doctrina espiritista.

La importante sociedad espiritista *Centro Fraternidad*, de Isabela, que se ocupa en hacer interesantes estudios psíquicos, ha recibido medianímicamente un trabajo titulado *Deudas pagadas ó historia de la expiación de un espíritu*. Páginas de ocho existencias que piensan publicar los hermanos que forman el Centro, dedicando su producto á obras de beneficencia.

Felicitemos á los que tratan de realizar

dos hermosas obras: extender la luz de nuestra redentora doctrina y ayudar al desvalido con fondos que reunan de la venta del libro.

El Circulo Espiritista *El Porvenir* de Aguadilla, merece los mayores elogios por practicar la caridad en alto grado. En la actualidad está construyendo un hospital para pobres, donde los necesitados y menesterosos podrán encontrar buenas camas y sanos alimentos para restablecerse y curarse de las enfermedades que les ataquen, ó saciar su apetito en los días en que sientan hambre.

Fuengirola 13 de Junio de 1892.

Sr. Director de LA IRRADIACIÓN.

Mi más querido y respetable h. en creencias: Con el sentimiento que causa la separación de un ser querido, participo á V. que el día 9 de los corrientes ha descarnado á la edad de 78 años, nuestro querido y respetable hermano D. José García Nuñez. Fué en su vida terrena, modelo de amante padre, cariñoso esposo y asiduo trabajador; nació de una familia pobre, creándose una buena fortuna por su constancia y laboriosidad, teniendo épocas en su vida de desempeñar tres cargos á la vez: maestro de escuela, secretario del Ayuntamiento y sangrador, debiéndole este pueblo el incremento que ha tomado en los últimos años.

Cifrabra todo su afán en el bien material de sus hijos y la instrucción, tanto intelectual como moral de los mismos; ambos fines ha conseguido, dejándoles en brillante posición social y con erudición nada vulgar.

En su corta vida espiritista era una lumbrera é infatigable propagador de nuestras ideas. No encontramos pa abras para expresar á V. el vacío que deja en nuestro corazón la pérdida de un hermano tan amante al bien de la humanidad y la satisfacción que tenemos en verle libre de las tribulaciones de la vida corporal.

Su muerte fué tranquila, conservando hasta última hora su clara inteligencia en toda su lucidez, rehusando la confesión y todo auxilio clerical; pero ha sido sepultado católicamente porque sus hijos, aunque son personas honradas é instruidas, no tuvieron resolución bastante para cumplir la última voluntad de su padre, que era ser enterrado civilmente y dar á los pobres necesitados lo que hubiera de invertirse en sepelio católico; esto lo hizo constar en distintas ocasiones ante público, dejándolo además consignado en un cuaderno de memorias escrito por él, donde también recopiló hermosos consejos basados en la moral espiritista.

Dios y los buenos espíritus le ayuden á salir lo antes posible de su turbación, é ilumine con sus laudables consejos á los hermanos de este Circulo, que tanto le echamos de menos.

Queda de V. su más humilde servidor y hermano,—*El Corresponsal*.

Unimos nuestros ruegos á los de los atribulados hermanos de Fuengirola, para que salga de la turbación el espíritu de José García, y creemos será muy pasajera por las virtudes que adornaron á este ser en su última encarnación. En cuanto á los hijos, que han preferido acatar las ridículas consideraciones sociales á respetar la voluntad de un padre cariñoso que se sacrificó por ellos, siempre la conciencia les acusará de haber contravenido el mandato de un padre, el ser á quien debemos siempre respetar y obedecer. Arrancad la fanática venda que os ciega: vuestro padre os perdonará porque en nosotros no halla abrigo el rencor.

La ignorancia es muy atrevida.—Esta frase, caro redactor de *La Soflama*, que te lanzas á desempeñar el bajo papel de bufón, haciendo grotescos comentarios á uno de los fenómenos de escritura directa que hemos traducido de la acreditada revista *The Banner of Light* (Boston), te cuadra perfectamente. A tí es al que debe haberte negado la naturaleza lo que poseen la mayoría de los mortales. Los espiritistas no inventan noticiones, se limitan á testificar lo que ven por sus propios ojos, sometiendo los hechos á severas pruebas, que imposibilitan todo fraude.

Cuando lo desees, te remitirémos unas cuantas revistas extranjeras (si posees algún idioma), donde se insertan actas firmadas por personas muy conocidas en el mundo científico, que han presenciado experimentos de escritura directa.

En Yecla.—El presidente del Centro *Paz y Amor* ha publicado una razonada hoja en contestación al artículo que, bajo el epigrafe *Estúpidos*, ha insertado el semanario de Yecla *La Soflama*, dando este calificativo y otros más más groseros á los que profesan el Espiritismo. Retá el autor del artículo (que no lo firma) á noble y leal discusión sobre la doctrina espiritista.

Felicitemos al mencionado presidente, que no permite se menoscabe nuestra racional doctrina, siendo el primero en acudir á la brecha.

En Granada.—El Centro espiritista *Luz de la Verdad*, ha tomado la denominación de «Centro de Estudios Psicológicos», habiendo empezado sus socios á realizar trabajos de hipnotismo y magnetismo, para comprobar á los incrédulos la comunicación espiritual.

Creemos que estos infatigables é ilustrados hermanos, conseguirán recoger abundante fruto de sus experiencias, por ser en su mayoría seres consagrados al estudio de las ciencias psíquicas, y que no se dejan alucinar por meras impresiones. Les rogamos nos tengan al corriente de los resultados que obtengan, para comunicarlos á nuestros lectores, é ilustrarnos con las sabias enseñanzas que nos han de dar hermanos de tan vasta erudición.

En la actualidad, está establecido este Centro, en la calle del Tinte, núm. 4, principal; pero en el mes de Septiembre se trasladarán á un nuevo local más espacioso, y discutirán públicamente elocuentes hermanos, sobre psicología, metafísica y teología.

Cambios con la prensa.—Hemos recibido la visita de nuestros apreciables colegas, *El Motín* (Madrid), *La Philosophie de l'avenir* (Bruselas), *El Diario de Badajoz, Distrito de Leiria, The Better Way* (Cincinnati), y *Revista Fanzonaria* (Porto), á los cuales agradecemos la atención y les devolvemos gustosos el cambio.

CRÓNICA EXTRANJERA

En la República Argentina

El 29 de Abril, la Sociedad *Caridad* establecida en Rosario, ha celebrado una interesante y animada conferencia, discutiéndose el tema *¿De donde ha venido el alma del hombre?* y tomando parte en la controversia varios elocuentes é ilustrados hermanos.

El día 5 del presente mes, se habrá solemnizado con una gran velada, el décimo cuarto aniversario de la fundación de la sociedad. Para la conferencia del mes actual, se ha propuesto el tema: *¿Qué se entiende por caridad?*

Merecen aplausos nuestros correligionarios de Rosario, por la actividad que desplegan en propagar la doctrina espiritista.

La sociedad *Constancia* de Buenos Aires, dará en los salones de *La Fraternidad*, una serie de conferencias públicas de gran importancia. Se ha dispuesto que las inicie el Sr. Mariño, quedando la controversia á cargo de los Sres. Senillosa, Sáenz, Bortés y Balestra.

La sociedad de señoras, *Luz del Porvenir*, organizó el 24 de Mayo una fiesta que ha sido muy concurrida y numerosa concurrencia que asistió. Más que fiesta de propaganda, fué de caridad y de expansión fraternal entre los espiritistas que asistieron.

Conferencias dadas por M. León Denis

El notable escritor M. León Denis, ha dado en Bruselas tres conferencias públicas sobre el Espiritismo. En la primera, disertó acerca del Espiritualismo ante la historia y ante la revolución; en la segunda desarrolló el tema el Espiritismo ante la razón; y en la tercera, habló del Espiritismo ante la ciencia. Estos asuntos de interés palpante en las actuales circunstancias y nuevos para la mayoría, han llevado á cada conferencia considerable auditorio de todas las clases de la sociedad. El elocuente y sabio conferenciante—dice el *Moniteur Spirite et Magnetique*, de donde tomamos estos datos—ha sabido exponer con claridad y precisión su objeto, y cautivar la atención de la concurrencia, valiéndose de sólidos argumentos, siendo interrumpida frecuentemente por repetidos y unánimes aplausos, su palabra persuasiva y convincente. Ha demostrado que el no haberse hallado la solución al problema religioso es por el antagonismo reinante entre la religión, que se encierra en sus dogmas como en una casa sin puertas ni ventanas, y la ciencia, que envanece de sus conquistas materiales se ha separado del mundo moral. Al pueblo democrático le ha dicho, que queriendo derribar los obstáculos que le oponían las supersticiones, se ha entregado en brazos del frío materialismo, que seca el corazón, dejando de preocuparse del más allá que eleva el alma, y la da fuerza y valor. Hablando de la inmortalidad del alma, expresó que se ha probado experimentalmente por las manifestaciones psíquicas y espiritas, su supervivencia y que hay un nuevo dominio moral todavía inexplicado: los hechos—dijo—han atraído la atención del mundo entero, á despecho de la oposición manifiesta que siempre se opone en su origen á toda ciencia moderna. El orador entusiasmó al público, sobre todo en el último período de su discurso; recordando los sentimientos de la justicia y el deber innatos en nuestra conciencia, y proclamó el libre albedrío, y como consecuencia,

la responsabilidad á los que permanecen en la inacción; en las contestaciones á las objeciones que se le hicieron, fué donde desplegó su grandilocuencia y notable talento.

Algunos estudiantes, en la última conferencia, trataron de deslucirle, poniendo objeciones sacadas de libros anti-espiritistas; pero el auditorio hizo justicia, aplaudiendo con frenesí á las acertadas contestaciones del orador.

Estas conferencias, dice M. B. Martín, aunque no haya llevado la convicción al ánimo de todos, al menos, ha despertado en su espíritu la duda, y este es el acicate que nos estimula á investigar la verdad. El resultado positivo obtenido, es que el Espiritismo, que se consideraba por algunos como producto de ciego fanatismo ó el reflejo de una deplorable alucinación, será en adelante clasificado por los amigos amantes de la verdad, como doctrina racional y científica, la única que da al hombre la clave de la vida y le enseña su verdadero camino.

Magnánima escritora

La notable escritora norte americana, doña Emilia E. Hildreth, ha sido tan amable que nos ha concedido autorización para traducir su interesante novela *«On the Other Side»*, que muy pronto daremos á luz.

Agradecemos sinceramente á tan ilustrada señora el favor que nos ha dispensado, y las benévolas frases que nos tributa en su atenta carta.

BIBLIOGRAFÍA

La lucha de un Espíritu contada por él mismo, es obra medianímica, obtenida en el importante Centro *Fraternidad* de Isabela (Puerto Rico), que merece leerse, por las grandiosas enseñanzas sobre nuestros destinos en la tierra que contiene. Con sencillas frases se describe cómo Raúl y Amina fueron dos seres que se amaron en la tierra con amor apasionado; pero Amina era un espíritu más elevado que Raúl; así es, que éste ha menester de sufrimientos, ha de pasar por grandes pruebas para hacerse digno del amor de aquella. Seis veces hubo de encarnar Raúl en la tierra para saldar sus deudas por faltas cometidas, y en cada nueva etapa se aproximaba más al ídolo de sus pensamientos, á la bondadosa Amina. Estos dos seres eran atrasados cuando formaron en el espacio, el pacto de unión estrecho é indisoluble de pasar juntos sus pruebas y regenerarse purificándose en el crisol del sufrimiento.

La primera tentativa tuvo lugar en Abisinia, encarnando Raúl en un esclavo y Amina fué la hija de un cacique. La diferencia de posición social originó grandes penas á estos dos seres, que anhelaban unirse, pero Raúl fué más débil, y después de satisfacer los deseos de la materia en un día que tuvo una entrevista con Amina, se lanzó desesperado al monte, por temor al cacique, para suicidarse, encargándose un león de destrozar su envoltura material y devorarla. Raúl, como todos los suicidas, sufrió horriblemente, pues sentía en su turbación las garras de la fiera que no podía desasir de él.

Ténganlo presente los que por su imaginación corre la idea del suicidio. La obcecación que se produce en el espíritu es tan intensa, que unos sienten por largos años el frío cañón de la pistola; otros el vertiginoso caer en el espacio; éstos el efecto del tósigo; aquéllos el agua que les ahoga, consiguiendo únicamente venir á retrasar su progreso con un nuevo delito, sin que por eso se libren de tener que volver á este planeta á sufrir de nuevo la tentación del suicidio, ó ir á encarnar á mundos donde se lucha cual fieras por conservar la vida.

Ahora que en Madrid se repiten con desgraciada frecuencia los suicidios nos hemos permitido hacer estas ligeras observaciones, que deseamos sirvan de dique á tan pernicioso influencia, y vamos á continuar en el examen de la obra, que estamos seguros no ha leído ninguno de esos desgraciados que en la actualidad experimentar á las fatales consecuencias de su prematuro regreso al mundo espiritual. Raúl volvió á la tierra naciendo en Méjico y llegó á tener que mendigar el sustento, pasando días sin pan, sin albergue donde guarecerse durante la noche, despedido de casa de su hermana, teniendo por único patrimonio la lepra, la podredumbre y hediondez de úlceras que le hacían repulsivo á todos.

En su tercera encarnación vivió en España y en Francia la cuarta. En la quinta vió la luz en Alemania, y en la sexta falleció á la edad de siete años y cinco meses en Isabela (Puerto Rico) en el año 1887.

Lo expresado es pálido reflejo de la intere-

sante é instructiva obra que recomendamos eficazmente á nuestros lectores.

Puede adquirirse al precio de 1,50 pesetas en la Administración de LA IRRADIACIÓN.

La *Biblioteca Chacornac* de París, acaba de publicar su octavo catálogo de ciencias ocultas; si alguno de nuestros lectores quiere examinar su contenido, puede pasarse por la redacción de LA IRRADIACIÓN.

La *Revue Spirite*, nos ha remitido su catálogo de obras espiritistas francesas, en el cual figuran todas las publicadas. Los que deseen adquirir alguna, pueden dirigirse al administrador de LA IRRADIACIÓN, quien facilitará cuantos detalles pidan.

Hemos recibido el núm. 26 (año III) del importante semanario sociológico *La Nueva España*, cuyo sumario es el siguiente:

Sueltos—Historia de dos gotas de agua, por U. R. Q.—Sueltos.—La eleccuencia de los números, por Canta Claro.—Sección de Comunicaciones.—Sueltos.—Vivir en la muerte, por Enigma.—Sueltos.—Materialismo, por Victor Ozcariz.—Sueltos—Mi religión por el Conde León Tolstoi.—Sueltos.—Biblioteca de *La Nueva España*.—Folletines.

Administración: Espíritu Santo, núm. 41, principal—Suscripción: trimestrel, 25. Estranjero, año, 10 pesetas.

EL EVANGELIO DEL HOMBRE

El conocido é ilustrado escritor D. Ubaldo Romero Quiñones ha publicado, con este título, una interesante y bien escrita obra, que tiene por objeto curar el corazón del hombre, saneando antes su cerebro de todos los prejuicios y de todos los errores.

En el primer capítulo, se enseña lo que es el hombre científica y filosóficamente considerado en su doble aspecto material y espiritual, deduciendo corolarios de gran importancia. Pasa después á sentar principios generales y establecer á gunos escos los metafísicos, y enseguida se ocupa de la síntesis histórica del hecho, describiendo magistralmente las barbaras y sanguinarias fiestas que celebraban los romanos en su Coliseo, como puede verse por los siguientes párrafos que copiamos:

«Cuando aquel inmenso poderío del pueblo Rey regía el mundo, amenazando ser eterno, y el César simbolizaba las dos fuerzas: el poder material y el prestigio de las masas, y estaba desconocido el derecho humano, rotos los lazos de la familia. E César era la cúspide de una gran pirámide de seres, al parecer vivos, cuya base se apoyaba en el Coliseo. Todas las miradas del mundo convergían hacia Roma; las de los romanos al Coliseo. Era éste un circo, de cuatro pisos, que podía contener ciento veinte mil espectadores, y que se llenaba por numerosas galerías llamadas *conitorios*.

En tanto no comenzaba el espectáculo, todas las miradas se fijaban en el *puleinario*, palco del Emperador. El César aparecía pálido, distraído y dibujando una sonrisa de crueldad en el extremo de sus labios.

De aquellas olas humanas, en donde, como de un palpitante mosaico, se destacaban los tipos griegos, sirios y africanos, por la color de los rostros y la regularidad de las líneas, salían r mores y voces hasta los anfiteatros de los senadores, legionarios, centuriones, cabaleros que se destacaban entre las franjas de oro y púrpura, entreverándose por ideales femeninos al desnudo, de un naturalismo que desearian los novisimos de la decadencia actual, para los tendidos y palcos de las plazas de toros, como uno de sus incentivos.

Dada la señal, comenzaban á desfilar sobre la arena del circo grupos de hombres que prosternándose ante el palco del César exclamaban: *Salve, César, los que van á morir te salvadan.*

Aquellos grupos de hombres se componían de cristianos confesos, de filósofos y de los esclavos rebeldes; las agonías de su muerte, iban á distraer los odios del pueblo Rey.

De pronto se abrió una de las puertas laterales del Circo; hermosos ejemplares de leones, aguijoneados por el guarda, saltan sobre la arena; ciegos por la luz se detienen un instante, vacilan; estimulados por el hambre, se arrojan sobre los grupos. Una masa informe, envuelta por el polvo, aparece á los espectadores, de la cual surgen gritos de agonía, exclamaciones á las que responden, como el rayo los aplausos de cien mil espectadores.

Las nubes de polvo se desvanecen dejando ver á los leones jadeantes por la brega y recostados ante los sangrientos cadáveres de las víctimas. Aparecen los guardas con la lanza y el látigo, se abren las verjas de las fieras, echan á éstas á las jaulas, mientras otros criados retiran los restos humanos, cubriendo con arena las huellas ensangrentadas, y sigue otro nuevo espectáculo.

Parejas de gladiadores hacen su entrada por dos puertas opuestas del Circo: unos, cubiertos de malla, con casco y visera semi-

cerrada y armados con espada de dos filos; otros, desnudos hasta la cintura, con un tridente de siete piés, llevando sobre la espalda una cuerda larga, con balas de plomo al extremo, se adelantan hasta la mitad del Circo, los unos frente á los otros.

Los adversarios se observan y se lanzan á la pelea. Del primer golpe uno, moviendo la cuerda, la tira hacia su enemigo en forma de lazo y echa á correr con toda velocidad, arrastrándole sobre la arena.

Los aplausos atronadores y la sonrisa del César, premian su destreza, mientras el adversario se mueve y esfuerza por cortar la cuerda con su espada, siendo arrastrado por su adversario en derredor del Circo, hasta que, aturdido, pierde la sensibilidad, y entonces, de un brinco, salta sobre él su adversario, y le pone su tridente al pecho, mirando á la muchedumbre. Todos los brazos se extienden horizontalmente, con las palmas hacia abajo, el pulgar recogido, signo que significa *muerte*. Y el vencedor clava su tridente en la garganta del vencido, de donde á borbotones sale la sangre; los aplausos de las muchedumbres resuenan por los anfiteatros.

Las otras parejas continúan el combate; ya la espada de unos corta la cuerda, y parte el cráneo de los otros, ó la destreza de los de la cuerda, derriba y arrastra los de la espada sucesivamente.

A cada victoria las masas aplauden, mas ébrias de sangre, hacen la señal de *muerte*, hasta que, rendidas y ansiosas de variar el espectáculo, hacen la señal de suspensión, extendiendo los brazos con el pulgar hacia arriba.

Un centenar de marineros invade el Circo y recogen los cadáveres; con arena negra, mezclada con polvos de oro, cubren la ensangrentada. Levantando como por encanto un bosque artificial otros centenares de hombres, según se cambian las decoraciones de nuestros teatros.

Déjase oír luego una música dulce y penetrante; dos filas de hombres, cubiertos con túnicas blancas, y teniendo entre sus manos lirras de marfil, avanzan con lentitud, les siguen numerosos grupos de bailarinas, cubiertas con gasas ligeras, que se lanzan licenciosas al baile, con todos los delirios del vértigo, entre los aplausos de aquellas muchedumbres, tan lujuriosas como crueles, que se complacen haciendo el apoteosis de la carne al desnudo.

Cuando los últimos rayos del sol vespertino van á extinguirse ya, las olas de gente que comienza á vomitar el Circo, se deslizan por las calles de Roma, enervadas por las emociones diversas, hacia el *Forum, las Ergástulas*, y las *Thermas*; y las orgías de la noche cubren de los vapores la inmensa podredumbre de los Césares y las matronas. El hálito de un niño nacido en humilde establo, de padres humildes, aparece cual el primer rayo de luz del amanecer, en el instante en que la opresión había penetrado por todas las esferas del orden social: el hombre, degradado por la fuerza del César, la mujer, oprimida por la poligamia, y el poder material deshonrando á la especie humana.»

En el capítulo denominado *Los Hechos*, se refiere la vida de Jesús, relatando cuanto llevó á cabo y sufrió en la tierra escuchando los más inicuos apóstrofes y las más crueles blasfemias contra su doctrina y ejemplo, sin rebelarse su cuerpo contra su *espíritu*, probando así ser modelo y ejemplo admirable de antropocultura completa.

Tarea larga sería esbozar cuanto de notable encierra esta obra, que debe ser estudiada muy detenidamente para comprender las bellas enseñanzas que contiene.

Para terminar, dirémos que en su último capítulo fija la práctica de algunas reglas a tamente morales como los únicos medios que cada ser humano tiene para mejorarse, perfeccionarse y aproximarse á Dios.

El precio de esta interesante obra, es de 2 pesetas, pudiendo dirigirse los pedidos al administrador de LA IRRADIACIÓN.

Hemos recibido nueva remesa de as importantes obras: *Páginas sangrientas*, de Manuel Corchado; *Marietta* encuadrada con lujo; *El Espiritismo ante la ciencia*, de Delanne; *Defensa del Espiritismo*, de Wallace; *Después de la muerte*, de Denis; *Las fuerzas de la vida*, (1.ª y 2.ª parte), de Ba lesteros; y *Retrato de los Jesuitas*.

Lo participamos á nuestros abonados que habian pedido estos libros, rogándoles manifiesten al administrador de esta Revista el número de ejemplares que desean adquirir.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Han abonado durante la última quincena su subscripción hasta fin de Febrero de 1893: Motril: D. M. H.—Villa Carlos: D. A. N. Ll.—San Miguel de Tabagon: D. D. D. G.—Salamanca: D. S. M., D. F. S. y D. M. R.—Muro: D. H. G.—Almería: D. A. M. y D. T. G. Idem id. hasta fin de Agosto.—San Saturnino de Noya: D. R. F. N.—Salamanca: D. T. C.—Valladolid: D. D. S.—San Juan de Tabagon: D. R. G. G. Anotados como suscriptores.—Puerto Rico: D. N. G. M.—Arnedo: D. F. C.—Fuente de Cantos: D. Z. M.

Imprenta de R. A. Llauradó, Cueva, 12.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

NOMENCLATOR

DE LOS CENTROS Y GRUPOS ESPIRITISTAS DE ESPAÑA Y SUS POSESIONES

QUE DEBE FIGURAR EN EL CALENDARIO ESPIRITISTA PARA 1893

QUE PUBLICARÁ EN BREVE

LA IRRADIACIÓN

Suplicamos á los directores de periódicos doctrinales y presidentes de federaciones y grupos, nos remitan, lo antes posible, relaciones de los que conozcan; pues que esto ha de dar gran incremento á la propaganda, y estrechar nuestros vínculos de *Solidaridad*, según el antiguo precepto moral:

AYUDÁOS LOS UNOS Á LOS OTROS

Prensa Espiritista

Tenemos establecido el cambio con los siguientes periódicos y revistas que recomendamos á nuestros abonados, pudiendo suscribirse en la Administración de LA IRRADIACIÓN.

ESPAÑA: *Revista de Estudios Psicológicos*, Barcelona.—*La Fraternidad Universal*, Madrid.—*El Buen Sentido*, Lérida.—*La Nueva España*, Madrid.—*Luz Espiritista*, Madrid.—*El Espiritismo*, Barcelona.—*La Caridad Santa Cruz de Tenerife*.—*Estudios Teosóficos*, Barcelona.—*La Luz del Porvenir*, Gracia.—*Boletín de la Federación Espiritista Catalana*, Barcelona.

CUBA: *La Alborada*, Sagua la Grande.—*Revisita Espiritista de la Habana*.—*La Buena Nueva*, Sancti Spiritus.—*La Nueva Alianza*, Cienfuegos.

PUERTO RICO: *La Luz*, Villa de la Vega.

FRANCIA: *La Revue Spirite*, *Journal du Magnétisme*, *La Chaine Magnétique* y *La Lumière*, París.—*Le Devoir*, Guisa.—*La Religión Universelle*, Nantes.—*La Pensée des Mors*, Nantes.

ITALIA: *Il Publico*, Turin.—*La Sfinge*, Roma.—*Il Vessillo Spiritista*, Verce i.

INGLATERRA: *The Light and The Medium and Daybreak*, Londres.—*The Two Worlds*, Manchester.

ALEMANIA: *Neu Spiritualistische Blätter*, Berlin.

BELGICA: *Moniteur Spirite et Magnétique* y *La Philosophie de l'avenir*, Bruse as.

HOLANDA: *Op de Grenzen van Twee Werelden*, Haya.

ESTADOS UNIDOS: *The Banner of Light*, Boston.—*The Path*, Nueva York.—*The Advanced Thought* C eve and, *The Beteer Way*, Cincinnati.

REPUBLICA ARGENTINA: *La Constancia y La Fraternidad*, Buenos Aires.—*La Verité*, Rosario de Santa Fé.

MEJICO: *La Ilustración Espiritista*, Méjico.—*El Precursor*, Mazatlan.

COLOMBIA: *El Observador*, Panamá.

URUGUAY: *La Ilustración Espiritista*, Montevideo.

BRASIL: *Verdade e Luz*, San Paulo.—*A Luz*, Estado de Paraná.

AUSTRALIA: *The Harbinger of Light*, Melbourne.

Rogamos á estos colegas que en reciprocidad, admitan en sus oficinas suscripciones á LA IRRADIACIÓN.

RÉTRATOS

del gran recopilador y maestro de la doctrina espiritista. ALLAN KARDEC, se expenden en la Administración de LA IRRADIACIÓN á los siguientes precios:

Tamaño pequeño.....	2 pesetas.
Id. mediano.....	3 »
Id. grande.....	5 »

EL CLAMOR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LAS CLASES CONTRIBUYENTES

Se publica todos los días y contiene variadísimas secciones

Precios de suscripción

	Pesetas.
Madrid, un mes.....	1
Provincias, trimestre.....	5
Extranjero, id.....	10
Cuba y Puerto Rico, id.....	10
Filipinas y demás países, semestre	30

REDACCION Y ADMINISTRACION

Barco, 9, triplicado, bajo.

Señorita inglesa.—Da lecciones de francés é inglés á precios módicos. Horno de la Mata, 9, portería, in. ormarán.

SE VENDE un solar de 4.000 piés de superficie, situado en los Cuatro Caminos (Chamberi.)

En a cal e de Jacometrezo, 59, principal, informarán.

LA LUZ DEL PORVENIR

Interesante y ameno semanario espiritista. altamente moral, que cuenta XIV años de publicación.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Barcelona, trimestre..... 1 pesetas.
Provincias, año..... 4 »
Extranjero y Ultramar, id... 8 »
Redacción y Administración, Cañón 9, principal, y Puerta del Sol, 5, bajos, Gracia. En Madrid, se admiten suscripciones en la Administración de LA IRRADIACIÓN, Jacometrezo, 59, principal.

LA IRRADIACIÓN

REVISTA DE ESTUDIOS PSICOLÓGICOS

Publicase los días 1.º y 15 de cada mes, recopilándose en ella cuanto de más notable se encuentre en los periódicos doctrinales de los Estados Unidos, Inglaterra, Francia, Alemania, Bélgica, Italia, Repúblicas Hispano Americanas y provincias de Ultramar. Su precio es el de tres pesetas, en toda España y Portugal, al año; seis pesetas para el extranjero y Ultramar, y 1,50 al semestre en la Península é islas adyacentes.

Se enviarán gratis números de muestra á quien los pida.

Las suscripciones pueden hacerse remitiendo al Administrador, calle Jacometrezo, 59, su importe en libranzas del Giro Mútuo ó del Giro especial de la prensa ó sellos de comunicaciones.

LOS FANTASMAS

Apuntes para la psicología del porvenir.

Libro donde se recopilan, por el Dr. Otero Acevedo, numerosos casos de aporiciones, fenómenos telepáticos, etc. Su precio es el de 1,50 pesetas, pudiendo dirigirse los pedidos al administrador de LA IRRADIACIÓN, acompañando su importe en libranzas del Giro Mútuo ó de la prensa ó sellos de comunicaciones.

TRATAMIENTOS DE LAS ENFERMEDADES

AL ALCANCE DE TODOS LOS ENFERMOS

Por los imanes vitalizados del profesor H. Durville.

Los imanes vitalizados curan ó alivian todas las enfermedades.

Los agudos dolores cesan al cabo de pocos instantes, las crisis se hacen sucesivamente menos frecuentes y se llega á la curación sin otros medicamentos.

Su empleo se generaliza en todas las enfermedades, especialmente en las nerviosas, en las que tan frecuentemente resultan ineficaces los demás medios terapéuticos.

Precios de los imanes vitalizados.

Planchas magnéticas del número 1 al 4 inclusive, una. 5 francos.
Plastrons ó planchas compuestas:
Idem doble..... 10 »
Idem triple..... 15 »
Idem cuádruple..... 20 »
Brazalete magnético..... 10 »
Sensitivómetro..... 10 »
Barrote magnético (con sus accesorios para vitalizar)..... 10 »

NOTA: Los gastos de envío corren á cuenta del destinatario.

Todo pedido debe ir acompañado de su importe en libranza del giro mútuo ó letras de fácil cobro, á la orden del administrador de LA IRRADIACIÓN, quien se encarga de pedirlos al Instituto magnético de Francia y facilitar folletos donde se dan detalles sobre el uso de los imanes.

Comme nous avons recus demandes pour les almanachs spirites en française ou prie que ceux qui les ont en vente, nous ferons le plaisir de nous envoyer le prix etc., au bureau de ce journal.

On desire recevoir specimen des journaux filatéliques, catalogues, prix courants et feuilles avec timbres á choisir.
Bureau du journal.—Jacometrezo, 59, Madrid.

Having received demands from several of our subscribers for Spiritualist Almanachs in English, we beg that anyone who may have such will be kind enough to send information and price etc. to the office of this paper.

BIBLIOTECA TEOSÓFICA

EN PUBLICACIÓN

Isis sin velo

Dos repartos de 16 páginas de texto al mes, al precio de 25 céntimos de peseta cada uno en toda España.

Los suscriptores de fuera de Barcelona y Madrid deberán anticipar el valor de 10 repartos.

Se suscribe en la Administración de LA IRRADIACIÓN, Jacometrezo, 59, á donde pueden dirigirse los pedidos.

OBRAS ESPIRITISTAS

QUE SE EXPENDEN EN LA ADMINISTRACION

DE LA REVISTA «LA IRRADIACION»

Á SUS SUSCRIPTORES

Jacometrezo, 59, pral.—Madrid.

Notas que se tendrán presentes al hacer los pedidos.

1.º Si se desean los libros encuadernados, aumentará su importe con lo que cueste la encuadernación.

2.º No se responde de los paquetes que se expidan sin certificar.

3.º Al hacer el pedido, debe acompañarse su importe en libranza del Giro mútuo, ó documento de fácil cobro á la orden de Eduardo E. Garfía.

	Ps. Cs.
Allan Kardec.—El libro de los espíritus, parte filosófica.....	1
«El libro de los médiums».....	1
«El Evangelio según el espiritismo».....	1
«El cielo y el infierno ó la Justicia Divina, según el Espiritismo».....	1
«El génesis, los milagros y las predicciones según el Espiritismo».....	1
«Obras póstumas».....	1
«¿Qué es el Espiritismo?».....	50
«Caracteres de la Revelación [Espiritista], síntesis del Espiritismo».....	25
«Colección de oraciones espiritistas».....	1
«Resumen de la filosofía espiritista».....	5
«Resumen de la ley de los fenómenos espiritistas».....	5
«El Espiritismo en su más simple expresión».....	5
«Instrucción práctica para la formación de grupos espiritistas».....	25
Camilo Flammarion.—«Dios en la naturaleza» 1.º y 2.º parte.....	2
«La pluralidad de los mundos habitados, 1.º y 2.º parte».....	2
«Las maravillas celestes».....	2
Narraciones del infinito. Lumen.....	1
«Mundos reales y mundos imaginarios».....	2
«Últimos días de un filósofo».....	2
«Urania» (edición de lujo).....	5
«Tierras del cielo» (agotada).....	7
«Astronomía popular».....	4
«Contemplaciones científicas».....	350
«La Atmósfera» (dos tomos).....	10
«Viajes aéreos».....	4
«Las Estrellas» (dos tomos).....	12
Naveiro Murillo.—«Dictados de Ultratumba: armonía universal».....	150
«Tinieblas y luz».....	2
«Contra las corridas de toros».....	1
«Sociología experimental».....	50
«El Familisterio de Guisa».....	25
«Estudios sociales en el Evangelio».....	25
«Errores del positivismo».....	25
«La supresión de presupuestos y subvenciones oficiales á todos los cultos».....	25
«Cuadro sinóptico sobre el problema de la unidad religiosa».....	25
«La Reencarnación: Memoria del Congreso Espiritista de París en 1889».....	25
Otero Acevedo.—«Los Fantasmas».....	1,50
Ubaldo Romero Quiñones.—«El materialismo es la negación de la libertad».....	1
«Psicología militar: un folleto».....	50
«El General Motín».....	2,50
«La religión de la Ciencia: un tomo en 8.º mayor».....	7,50
«Teoría de la Justicia» (tercera edición).....	3
«Filosofía de la caridad: un tomo en 4.º».....	3
«¿Qué hay?» (Verdades psicológicas según la ciencia).....	1,50
«La educación moral del hombre».....	2
«La educación moral de la mujer».....	2,50
«Problemas sociales» (segunda edición).....	1
«Misión de la mujer» (tercera edición).....	1
«Concepto de la patria» (tercera edición).....	75
«Los huérfanos», novela sociológica original.....	2
«Juan de Avendaño», novela psicológica original.....	3
«Violeta», un tomo en 8.º.....	2
«Tontón», novela original, un tomo en 8.º.....	2,50

«Abnegación», novela sociológica, original.....	2
«El Evangelio del hombre; un tomo en 8.º.....	2
Vicente T. Solano.—«El Catolicismo antes del Cristo».....	3
«Preliminares al estudio del Espiritismo».....	2,50
González Soriano.—«El Espiritismo es la filosofía».....	2
«El materialismo y el Espiritismo (dos tomos)».....	4
Manuel Corchado.—«Páginas sangrientas».....	250
«La pena de muerte».....	50
«Medianímicas».—«El Espiritismo es la moral».....	1,50
«Una defensa más del Espiritismo».....	1,50
«Marietta».....	2,50
«La misma obra encuadernada con lujo».....	450
«La lucha de un espíritu contada por él mismo».....	1,50
«Melodía para piano y canto por el espíritu de Isern».....	50
«Dios y el hombre».....	75
G. Delanne.—«El Espiritismo ante la ciencia».....	3
Sanz Benito.—«La ciencia Espiritista».....	2
Virgilio.—«Misterios del alma».....	2
Steki.—«El Espiritismo en la Biblia».....	50
W. Crookes.—«Nuevos experimentos sobre la fuerza psíquica».....	2
Luis Figueroa.—«Después de la muerte».....	4
Regazzoni.—«Manual del magnetizador práctico».....	25
Deleuze.—«Instrucción práctica sobre el magnetismo animal».....	2,50
A. Mateos.—«Estudios sobre el alma».....	2,50
Amalia Domingo y S.—«El Espiritismo refutando los errores del Catolicismo».....	2,50
Wallace.—«Defensa del Espiritismo», con un prólogo por el Vizconde de Torres-Solanot.....	2,50
León Denis.—«El por qué de la vida».....	2,50
«Después de la muerte (Après la mort)».....	50
J. Arrufat.—«Moral y filosofía espiritista».....	1
E. Manera.—«Nosce te Ipsum».....	1
Quitín López.—«El Catolicismo romano y el Espiritismo».....	1,50
Pezzaní.—«Pluralidad de las existencias del alma».....	4
J. Amigó.—«Nicomedeo ó la inmortalidad y el renacimiento».....	4
J. F. Ballesteros.—«Las fuerzas de la vida».....	2,50
Idem id (segunda parte).....	2,50
F. Palasi.—«Compendio de moral universal».....	1
F. Pol.—«Inexistencia de la materia».....	50
Romsting.—«Los cuatro Evangelios».....	7
Mendoza.—«Destellos del infinito».....	2
Matilde Alonso.—«Leila ó pruebas de un espíritu».....	3,50
novela espiritista (primera y segunda parte).....	2,25
E. Losada.—«Celeste», novela fantástica.....	2
Jorge Sand.—«Espiritidón».....	1,50
Matilde Ros.—«Concha».....	1,50
Jimeno Eytó.—«Los dramas del espacio» (poesía).....	50
Gabarró.—«Historia laica de España».....	1,50
«Las ciencias laicas».....	1,50
Estasen.—«El positivismo».....	2,50
Dupois.—«Origen de todos los cultos» (tres tomos).....	3
Peratoner.—«De la virginidad física».....	3
Sabater.—«El porvenir del alma».....	15
Villegas.—«Un hecho: la magia y el Espiritismo (primera y segunda parte)».....	4,50
Lourestre.—«El hombre y el dinero».....	2
«Las ciencias ocultas».....	7
García López.—«Conferencias sobre Cosmología, Antropología y Sociología».....	3,50
Volney.—«Las ruinas de Palmira».....	2,50
Carabantes.—«Crisálidas».....	1
Sampor.—«Flores marchitas».....	3
Gallois.—«Historia general de la Inquisición» (dos tomos).....	4
Roudhon.—«Amor y matrimonio».....	3
Montegaza.—«Los secretos del amor».....	3
Rabin.—«Pequeño catecismo espiritista».....	50
«Catecismo espiritista» por F. M. F.....	50
«Moral social».....	10
«El hombre tiene alma».....	15
«Devocionario Espiritista».....	1
«Guía práctica del médium curandero».....	1
«Lecciones de Espiritismo para los niños».....	25
«Luz y verdad del Espiritismo».....	40
«La Simonia».....	25
Hojas de propaganda.—«La Verdad en el Vaticano».....	
Dios, por D. José Zorrilla.—Cristo anti-Cristo y la fin del mundo.—«Visita para los ciegos ó resumen de un Concilio».—«Ventajas del Espiritismo» cada hoja.....	5
«Papas y reyes».....	2
«Filosofía y religión».....	2
«Personajes bíblicos».....	3
«Retrato de los Jesuitas».....	1
«La milicia negra clerical».....	1,50
«El Syllabus y el Estado».....	1
«Los neos en camisa».....	1
«El celibato forzoso».....	25
«Los perros del Señor».....	1,25
«El delirio» (poema).....	7
«Carta política al conde de Chambord».....	7
«Historia de América del Sur».....	5
«Leyes de imprenta y de asociación».....	30

OBRAS TEOSÓFICAS

«¿Qué es la Teosofía?».....	25 céntimos.
«Teosofía».....	1 peseta.
H. P. Blavatsky, ó la filosofía y sus enemigos.....	25 céntimos.
«Ecos del Oriente».....	1 peseta.
«Luz en el sendero».....	1 peseta.
«La voz del silencio».....	2 pesetas.
Primera serie de Estudios Teosóficos, 16 números encuadernados en rústica.....	4 pesetas.
Cuadernos de la Doctrina Secreta (mimiografiados) 50 páginas cada uno.....	3 pesetas.
«La base esotérica del cristianismo».....	25 céntimos.
Se suscribe á todas las Revistas Espiritistas y Teosóficas extranjeras.	
Se admiten encargos de obras Teosóficas y Espiritistas extranjeras y españolas.	